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口頭質詢
黃潔貞議員

關注“1+4”經濟適度多元發展策略的具體進展

　　疫情期間本澳產業單一所衍生的社會及民生問題突顯，加快經濟適
多元以提升經濟韌性及可持續發展具有迫切性。有見及此，特區政府已
在2023年施政報告中明確將堅持不懈地採取“1+4”適度多元發展策
略，“1”即按照建設世界旅遊休閒中心的目標要求，促進旅遊休閒多元發
展，做優做精做強綜合旅遊休閒業；“4”就是持續推動大健康、現代金融、
高新技術、會展商貿和文化體育等四大重點產業發展。隨著現階段來澳
旅客與博彩稅收明顯增加，為綜合旅遊休閒業提供基礎，後續如何借助
現時“1”的良好態勢支持“4”的發展，以加快整個“1+4”的產業佈局，值得
關注。
　　誠然，特區政府在提出推動“1+4”的適度多元發展策略後，已積極開
展相關工作部署，並已在2002年8月完成了第一版的“1+4”細化方案，現
階段亦正因應疫後社會發展及博彩合同批給完成後再作調整。另一方面，
行政長官亦在今年先後率領特區政府代表團到訪粵港澳大灣區城市、江
西省及歐洲三國，當中的行程安排除了加強澳門與外地的交流聯繫，亦
重點為本澳“1+4”適度多元發展策略尋找經驗借鑒與互補合作的空間，社
會各界也期望在上述的訪問交流後能看到更具體成果與後續的工作安排。
對此，本人提出以下質詢︰

今年4月行政長官在立法會回覆本人提問時表示，預計6月能提交有關1.
“1+4” 適度多元發展策略的細化方案，並期望社會各界能對相關細化
方案多提意見。請問現階段的工作進展與具體方案內容為何？何時會
廣泛開展意見收集工作？
行政長官提出，推動適度多元發展是破解澳門經濟社會發展中深層次2.
矛盾和問題的必由之路，現時本澳經濟復甦情況雖然向好，但不少中
小企仍面對經營成本上漲，而居民也處於物價與加息的雙重壓力中。
請問當局未來如何在“1+4” 適度多元發展的過程中，讓各階層居民尤
其是弱勢社群及中小企受益？
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特區政府領導近期完成了多地的訪問行程，請問當中為澳門“1+4”適3.
度多元發展策略帶來了什麼經驗與成果？未來與相關國家及內地省市
及有何合作項目開展？

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

           第 2 頁  共 2 頁

http://www.tcpdf.org

		2023-05-08T17:18:48+0800
	Kit Cheng WONG




